

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Jueves 10.—San Antonino Arzobispo y San Victoriano mártir.
Viernes 11.—Santos Poncio, Florencio y Eudaldo mártires.
Sábado 12.—Santo Domingo de la Calzada confesor.—*Vigilia con abstinencia de carne.*

Cultos

Jués 10.—La Misa y oficio divino son de la octava de la Ascension de Nuestro Señor Jesucristo con rito doble color blanco haciendo conmemoracion de los santos Gordiano y Epimaco mártires.
En el Rosario continuan la Oracion de 40 horas esponiéndose S. D. M. las 6 y media y reservando á las 8.
Viernes 11.—La Misa y oficio divino son de san Pio V, papa y confesor con rito doble color blanco haciendo conmemoración de la feria.
Sábado 12.—La Misa y oficio divino son de la Vigilia de Pentecostes con rito semidoble color encarnado.

En la Catedral comienza el Triduo solemne de las 40 horas, hoy se espondrá S. D. M. después de los oficios divinos, á las 11 de la mañana.
En San Agustin al anocheer Felicitación Sabatina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

El esplendor del culto divino.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que movais los corazones de los fieles á contribuir, en cuanto puedan, á la magnificencia ó siquiera á la decencia de vuestros templos.

PROPÓSITO

Dar un poco menos al adorno de la propia casa y persona, y consagrar algo de esta economía al adorno de las casas de Dios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º La voz del Papa: para que todos los fieles de esta Diócesis pongan en práctica las sapientísimas instrucciones de Leon XIII á los peregrinos españoles.

2.º Por la conservacion del fruto de la predicacion cuaresmal en las almas que se han aprovechado de ella, y para que resuciten á la gracia las que la han malogrado.

3.º Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

4.º Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santa Mónica.

» 25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de la celadora D.ª Antonia de la Torre, y las de otra asociada y un asociado, que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

Noticias de Roma.

Leemos en *La Voce de la Verità* las dos noticias siguientes:

«Una comisión de la Sociedad de los Pajes de honor de San Luis Gonzaga, compuesta de Mons. Tacci, diputado eclesiástico, y de Sres. Alejandro Ruggeri, vicepresidente; Ernesto Farino, consejero, y Romeo Santini, secretario, fué recibida ayer en el *Albergo di Roma* por el señor marqués de Comillas, al que tuvo el honor de presentar un riquísimo pergamino con la siguiente inscripción redactada por el socio profesor, canónigo, D. Alejandro Cinti:

«A S. E. D. Claudio López y Bru, que »León XIII ha creado caballero de Cristo »por haber conducido á sus pies los valientes hijos de la católica España, en cuya »corte esparce San Luis Gonzaga el aroma »de su virtud, la Congregación de Pajes de »honor del angélico Joven le aclama su »ocio honorario con aplauso.»

«El marqués de Comillas se interesó vivamente por la Sociedad, demostrando la más grande satisfacción al tener el honor de pertenecer á ella.

»Después deseó que le fueran presentados los tres pajecitos Sres. Luis y Rugiero Saraceni y Tulio Picard, á los que admiró con sus bellos trajes españoles.

«*La Tribuna* continúa afirmando que algunos salieron de Zaragoza y de Madrid gritando: ¡Viva el Papa-Rey!

»Ignoramos si tales gritos fueron tan verdaderos como los anteriores. De todos modos, no encontramos la razón, como dice la misma *Tribuna*, de por qué el embajador de Italia en Madrid, marqués de Maffei, se haya quejado del caso al Sr. Moret, ministro de Estado.

»Entre las muchas leyes que hay en Italia, se conserva todavía una de 13 de Mayo de 1871, titulada «De las prerrogativas del Sumo Pontífice», en la cual se reconoce la calidad de soberano en el Papa, por declaración expresa de los artículos 1.º, 2.º y 4.º de dicha ley.

»Ignoramos que la expresada ley haya sido modificada ni anulada hasta la fecha presente, por lo que, en la hipótesis de que los vivos hayan sido ciertos, podría haberse abstenido el señor marqués de Maffei de hacer sus observaciones... dado que también éstas hayan sido ciertas.»

Los periódicos de Roma publican la lista de algunos Prelados que serán promovidos á la sagrada púrpura en el próximo Consistorio.

Además de los reverendísimos Sres. D. Ciriaco María Sancha y Hervás, arzobispo de Valencia; Fray Egidio Mauri, de la Orden de Predicadores, arzobispo de Ferrara; P. Adolfo Perraud, del Oratorio, obispo de Au-

tun, y del Rdo. P. Andrés Steinhuber, de la Compañía de Jesús, se da por segura la elevación al cardenalato de monseñor Segna, Asesor de la Santa Real y universal Inquisición, y de los nuevos arzobispos de Bolonia y Milán, Mons. Svampa y Ferrari.

Efectos de la peregrinacion.—La Peregrinación Obrera que de nuestra España se ha dirigido á Roma, llamó la atención de Europa por lo numerosa y bien organizada.

Es una gloria para nuestra España.

A quién se debe en primer término esta gloria es al sabio Episcopado español.

En la lucha que hoy existe entre el patrono y el bracero, la peregrinacion obrera viene á señalar el punto en donde se halla el remedio para el mal.

Los peregrinos van al Papa, que traza el camino de la virtud, que conduce al Cielo.

Los patronos proporcionan al obrero ocasion de ver al Papa y de escuchar sus enseñanzas.

Al mismo tiempo que el peregrino obrero escucha la voz del Papa, ilustra su inteligencia con las grandiosas obras de arte que por todas partes se le ofrecen en la ciudad de los Papas.

El Catolicismo es grande en todas sus manifestaciones.

Sólo el Catolicismo pone en movimiento las masas de obreros, animados de un mismo sentimiento.

Sentimiento de paz, sentimiento de devoción hacia un anciano que les llama para que le consuelen.

Ningún soberano de la tierra apoya á León XIII.

Sin embargo, este Papa cuenta en todos los Estados de los poderosos de la tierra millares de corazones que le aman.

La fuerza de atraccion que ha movido á los fieles hijos de la Iglesia, es sobre natural.

El papado es institucion de Dios.

Leemos en el *Tablet*, periódico inglés, unas líneas que no sólo deben dar envidia á los católicos franceses, sino á nosotros, pues es lo cierto, que pocos oficiales españoles harían lo que nos cuentan de los ingleses. Hé aquí lo que dice el *Tablet*:

«Los soldados tienen en Egipto seis capellanes militares, de estos hay uno en Ramleh para unos mil soldados católicos: pues bien, su religiosidad es tal, que el capellán no basta para la tarea, y ha tenido que llamar en su avuda dos religiosos. La iglesia es pequeña para acoger á todos los soldados que acuden á las tres misas, y los tres sacerdotes no tienen un momento libre al día, ocupado todo en oír confesiones.

«Es un gozo en estos tiempos de incredulidad ver oficiales con un uniforme ayudando la Santa Misa, y todos los sábados llegar á la puerta de la iglesia un coronel, depositar la espada y arrodillarse á los pies de un confesionario.

GACETILLA.

Siendo el domingo próximo el primero de los seis que preceden á la fiesta de San Luis, es de esperar que todos sus devotos, y muy especialmente los jóvenes congregantes de esta ciudad, se animarán á practicar el piadoso ejercicio de la *Seisena* para merecer la protección de su angélico Patron, y alcanzar del cielo las gracias de que tanto necesitan, si quieren evitar los escollos de que se hallan continuamente rodeados y preservarse de los lazos que á todas horas les tienden los enemigos de sus almas. A la vez que será muy grato á nuestro Santo este afectuoso obsequio, no dejará de ser también muy provechoso á cuantos se dignen ofrecérselo.

A todos interesa la práctica de esta devoción, para la cual se ha escrito el librito titulado *SEISENA DE SAN LUIS* que se vende en esta imprenta al módico precio de 4 céntimos de escudo.

El sábado de la semana pasada llegó á Mahon con el vapor «Menorquin» el Rdo. D. Gabriel Seguí Preto Pbro. quién desde hace años se hallaba en Buenos Aires. Dámosle la bienvenida.

En la noche del sábado último, llegó á esta ciudad procedente de la isla de Cuba, nuestro apreciable amigo D. Francisco Piris, acompañado de todos los oficiales operarios de su taller, quiénes habían salido en varios coches á recibir al Sr. Piris, en prueba del afecto que le profesan todos sus dependientes. Apenas había llegado á su casa fué obsequiado también con una serenata, dada por la banda de música que dirige D. Guillermo Alba.

Reciba el Sr. Piris nuestra más afectuosa bienvenida.

A los forasteros les tendrá seguramente fastidiados, el sonido continuo del caramillo, que forma desde hace un mes las delicias de la gente menuda, que con toda libertad, va bemozando á su antojo, sin que ningún maestro de música les tire de la oreja. Decimos que á los forasteros les cargará eso, porque no están acostumbrados á tales sinfonías. A nosotros que ya estamos acostumbrados..... *nos place en extremo.* ¡Ya lo creo!

Se halla sacramentado y enfermo de gravedad, nuestro apreciable amigo D. Miguel Caymaris, rico comerciante de esta ciudad, a quién deseamos completa resignación en la voluntad divina y alivio en sus dolencias si á Dios place.

Celebróse en la Santa Iglesia Catedral, la solemne función en obsequio de la Santísima Virgen del Rosario, que le dedica todos los años en el primer Domingo de Mayo, la Cofradía del mismo nombre. El sermón estuvo á cargo del Muy Ilustre Don Diego Trives, Dignidad de Deán, quien con bella y elocuente frase, y hermoso y poético estilo describió á grandes rasgos las grandezas, eficacias y excelencia del Rosario Mariano, excitando á su numeroso auditorio, que con religioso silencio le escuchaba á la constante práctica de tan saludable devoción, y al amor sincero de su Divina Madre, á fin de experimentar su protección en vida y especialmente en la hora de la muerte. Después de Vísperas salió la acostumbrada procesión con la imagen de la Santísima Virgen. Llevaba el nuevo Estandarte de la Cofradía del Ro-

sario D. Juan Oliver, y sostenían las borlas D. Agustín Tudurí y D. José Benejam, todos ellos amigos nuestros muy queridos. La música de Capilla cantó la misa y vísperas, asistiendo después á la procesión.

Tres días después de su llegada á esta ciudad, procedente de la isla de Cuba, falleció ayer D. Rafael Marqués y Pons, víctima de la enfermedad que desde hacia tiempo venía minando su vida. El Sr. Marqués había conseguido con su laboriosidad hacer un considerable capital en Cuba, que le hubiera permitido acabar sus días con holgura en el seno de su familia. Pero la muerte que no entiende de cálculos humanos, porque á todas horas los está deshaciendo con la facilidad que se descomponen las burbujas de jabón, ha roto el hilo que sostenía la vida de nuestro paisano sin permitirle el goze completo de sus ensueños.

Ayer se verificó su entierro que fué muy lucido, asistiendo el Rdo. Clero de ámbas parroquias de esta ciudad y numerosos amigos del finado, ostentándose sobre su ataúd tres coronas fúnebres y siendo llevadas otras cuatro en manos de los «compañantes». Presidía el duelo el señor hermano del difunto, D. Sebastian Marqués y Pons, quién en unión de los hermanos señores Piris y señores Pons también hermanos, acompañaron al cadáver con el lúgubre cortejo hasta su última morada. Dios ha concedido al finado la honra de que sus cenizas descansen junto á las de sus padres dejándole exhalar su postrer aliento en esta su patria de la que había vivido ausente por espacio de muchos años.

Al enviar nuestro sentido pésame el Sr. hermano del difunto, rogamos á nuestros suscriptores se sirvan rogar á Dios por el alma del Sr. Marqués.

Puesto que la enfermedad del cólera ha comenzado tan temprano asomar su cabeza en España, bueno sería que las Juntas de sanidad no se descuidaran, procurando utilizar cuantos medios estén á su alcance para oponerse á la invasión del terrible huésped.

El domingo próximo, segundo de mes, los congregantes de San Luis tendrán la misa de comunión de reglamento á las 7 y tres cuartos en la iglesia de San Agustín, suspendiéndose el ejercicio de la tarde con motivo de la solemnidad de las 40 Horas de esta Catedral.

En el Santuario de Ntra. Sra. del Montetoro, se dará principio á las 40 horas, que se celebran anualmente en este mes de Mayo. Empezarán el próximo Domingo 13, y concluirán el Domingo 20. Todos los Días, se expondrá S. D. M. á las 7 y se reservará á las 12. Cada día habrá Misa solemne; y sermón el primer domingo, el lunes y el último día. Bella ocasión se ofrece con esto á los menorquines, para visitar tan venerando Santuario.

Mañana juéves, predicará en el Rosario, en el ejercicio del *més de Maria*, el Rdo. D. Jaime Riera Pbro.

Uno de los señores concejales que pertenece al Ayuntamiento de Palma, en la última sesión celebrada por aquella Corporación Municipal, presentó una proposición en la que hizo un estudio botánico del arbolado público de aquella capital, designando los árboles que son higiénicos y desechando los anti-higiénicos.

Defendió la proposición apoyándose en argumentos sólidos y científicos, aconsejando la plantación del eucalipto y otros árboles para el ornato público, que son de gran utilidad para la salud pública.

Digna de tenerse en cuenta nos parece dicha proposición, por cuyo motivo la reproducimos en nuestras columnas, deseando se fijen también en ella los señores que están encargados en esta ciudad del ornato público.

La Masonería no ceja. ¿Cómo? Leed lo que dice un periódico de la secta:

«Ha llegado la hora de que la masonería cumpla su deber. Hay que arrojar al jesuita de España. Es preciso que se organice una campaña continuada, enérgica, decisiva en contra del jesuitismo. Un ilustre masón, el conde de Aranda, limpió el país de jesuitas. Otro masón, que ha ocupado las más altas jerarquías, el señor Sagasta, no debe tolerar que el jesuitismo se imponga; á su lado están en el Gobierno masones conspicuos; obligúese á todo el mundo á cumplir los juramentos que hizo en el templo de la verdad y de la justicia.

»Hay en España una poderosa falange masonónica; centenares de logias trabajan activamente; ellas prepararon los hechos históricos contemporáneos más trascendentales para el progreso patrio; de su seno han salido los que vertieron su preciosa sangre por la libertad. Es preciso que esa falange se ponga en movimiento, organice *meetings*, manifestaciones, protestas contra los jesuitas; es necesario que obligue á sus representantes á que pidan se cumpla la ley no derogada de expulsión de los jesuitas.

«Que se vea el poder del liberalismo en esta tierra bendita; que no retrocedamos. En ello se hallan interesados todos los buenos patriotas, todos los liberales: que la Masonería cumpla con su deber.»

Ahí está el secreto: la Compañía de Jesús. Pues es preciso también que los católicos luchemos:

El viénes de la semana pasada salieron de Palma para Valencia en el vapor *Cataluña* los Rdos. Padres Pablo Castells y Luis Beltrán, los cuales durante algunos días permanecieron entre nosotros en la capital de esta Provincia.

En el último número del *Boletín Oficial* de esta provincia se publica la orden de la Dirección general de Beneficencia y Sanidad declarando sucias las procedencias de Lisboa (Portugal) y notoriamente comprometidos los puertos que se hallen á menor distancia de 165 kilómetros en línea recta, una y otra disposición sin determinación de fecha.

Por la subsecretaría del ministerio de la Gobernación se ha acordado que se convoque á concurso para la provisión de las siguientes plazas vacantes: Médico segundo del lazareto de Mahón, intérprete honorario del puerto de Palma, dos marineros del mismo, auxiliar escribiente intérprete del lazareto de Mahon y un marinero del mismo.

El Sr. Noherlesoon pronostica lo siguiente para la primera quincena del actual mes de Mayo:

«Será bien accidentada, de mal tiempo, borrascosa y lluviosa, con demasía ya para agricultura y para la salud, después de lo mucho que ha llovido en Abril.

«El período más lluvioso de la quincena será desde el 8 hasta el 13. La temperatura será baja, inferior á la normal en muchos días, é impropia de la época de la estación á que corresponda.

»Los días 14 y 15 serán, por lo general, algo más apacibles que los anteriores.»

Se han ofrecido á la venta en el mercado de Mahon las primeras cerezas de la actual cosecha, pidiéndose por cada una un céntimo de escudo, ó sea treinta de peseta la docena. Lo propio ha sucedido en el de Palma.

Leemos en «El Noticiero Universal» de Barcelona:

«Desde anteayer circula el rumor de haber suspendido sus pagos una importante casa de esta capital dedicada á comisiones y negocios con nuestras posesiones en Ultramar, fracaso financiero que se atribuye á la crisis económica porque atraviesa la gran Antilla.

Como la version, lejos de ser desmentida, es objeto de comentarios, por lo inesperado del suceso y la cuantía del pasivo, la acojemos en cumplimiento de nuestro deber de informar á nuestros lectores de los hechos más salientes, así prósperos como adversos.»

«La Gaceta» publica un Real decreto del ministerio de la Guerra, disponiendo lo siguiente:

«Art. 1.º Se concede á los militares de todas clases que han formado parte del ejército de operaciones de Africa y de la comandancia general de Melilla el abono del doble tiempo que havan permanecido en aquel territorio, para optar á los beneficios de retiro, premios de constancia y cruces de San Hermenegildo; en la inteligencia de que á los individuos de tropa que no tengan opcion á premio de constancia se les rebajará dicho tiempo del que les corresponda permanecer en situación de primera reserva.

Art. 2.º Los heridos y contusos graves tendrán derecho al abono del doble tiempo que hayan pertenecido á dicho ejército y además al que hayan invertido en su completa curacion, cualquiera que sea el punto donde ésta haya tenido lugar.

Art. 3.º Para los efectos de lo establecido en los artículos anteriores, se considerará como tiempo abonable el comprendido entre el dos de Octubre del año próximo pasado y el 31 de Marzo último.»

Otro decreto de Marina redactado en los mismos términos que el precedente, hace iguales concesiones á las dotaciones de los buques que formaron la escuadra de operaciones en Africa; como á las demás fuerzas de Marina que han prestado sus servicios en tierra á los heridos y contusos graves.

¡Triste coincidencia! — Víctima de antiguos padecimientos, el sábado á las diez de la noche entregó su alma á Dios la esposa del comerciante de Ferrerías D. Juan Pons Florit, y para colmo de dolor en la mañana de ayer ha pasado nuestro amigo por el duro trance de ver morir á su anciana madre. Ambas vivían bajo un mismo techo y sus cadáveres han sido conducidos á un tiempo al Campo Santo.—R. I. P.

En la Gaceta de Madrid de 1.º del actual se publica la vacante de Inspector de vigilancia de Mahon.

Cartas y periódicos de Roma traen estensas noticias de la recepción hecha por León

XIII á la segunda tanda de los peregrinos españoles.

Ya el telégrafo nos adelantó las principales noticias de la recepción. Algo refieren, sin embargo, las cartas y la prensa, de que conviene mucho levantar acta.

Cuando se terminó la lectura del discurso que en nombre de León XIII leyó en castellano Mons Merry del Val, las Juntas de la peregrinacion, gran número de Comisiones y toda la tripulación del *Leon XIII*, uno de los vapores que han llevado los peregrinos á Civita-Vecchia, se acercaron al Papa para besarle el pie y recoger algunas palabras suyas.

—¿De qué buque sois capitán?—dijo León XIII al jefe de los marineros que le eran presentados.

—Del *Leon XIII*,—contestó con dignidad el capitán.

—Sois, pues, mi capitán,—replicó Su Santidad.

—¡Viva mi rey León XIII!—gritó con todo el poder de su voz el marino católico, y toda la inmensa masa de peregrinos contestó con un viva que llenó por completo las grandiosas naves de San Pedro.

Leemos en «El Católico Balear»:

«Días pasados mandamos á su destino diez mil sellos de correos que nos habian remitido diferentes suscriptores, que han querido así contribuir á la obra caritativa á que les invitamos hace algún tiempo. No nos hemos engañado en nuestras esperanzas, pues seguros estábamos que nuestros lectores se esforzarían á coadyuvar á una obra tan humanitaria y para la que no hay que hacer sacrificio alguno pecuniario, y si solo un poco de paciencia en recoger los sellos de las cartas que de otro modo habian de perderse.

En nombre propio y de los agraciados con este sacrificio damos las gracias á todos los que han secundado nuestros deseos y confiamos que no será la última de las gracias que hagamos, pues abrigamos la seguridad de que nuestros suscriptores continuarán coleccionando y remitiéndonos cuantos sellos usados puedan hallar en su casa ó en la de sus amigos, seguros de que Dios ha de premiar esta obra de caridad.

VARIEDADES

¿Queréis vivir pacíficamente con todos en general?

Practicad esta máxima de un hombre influyente que, interrogado después de la Revolución francesa cómo habia hecho para librarse del acero de aquellos verdugos, respondió:—*Empequeñeciéndome y callando.*

¿Queréis vivir en paz con los individuos de nuestra familia, especialmente con aquellos que tienen respecto á vosotros alguna autoridad?

Valeos de los medios que una piadosa mujer, precisada á vivir con una persona de difícil trato, resumía en estos términos:

Cumplo todos mis deberes, sonriendo, sin manifestar jamás la molestia que me causen.

Hago todo, todo lo que le agrada.

Sufro con paciencia todo lo que me desagrada.

Le pido consejo para muchas cosas que sé mejor que ella.

¿Queréis vivir en paz con vuestra conciencia y con Dios? Hálleos vuestro Angel de la guardia haciendo en cada momento del día alguna de estas cuatro cosas que constituian el reglamento completo de cierta alma santa: *Oro, estoy ocupada, procuro ser buena, tengo paciencia.*

¿Queréis ser una gran santa? Aplicaos á juntar con las acciones que acabamos de indicar las siguientes virtudes: *El orden, el espíritu de fe, el combate la constancia.*

¿Queréis, por último hablar siempre en torno vuestro la *benevolencia*? Pues considerad como un placer el ofrecerlos para prestar breves servicios y aun no temáis solicitar algunos; con ofrecerlos habréis dado un paso para ganar un amigo; solicitándolos, lisonjearéis por esa prueba de confianza. De esa reciprocidad de servicios nacerá la costumbre de una mutua benevolencia y el temor de disgustar en asuntos más importantes.

Movimiento del puerto

Buques entrados

Día 8.—De Barcelona, pailebot «Paqueté Ciudadelano» de 78 tods. pat. Bartolomé Piris, con 6 trips. 1 pas. y efectos.

De Palma, pailebot «Los Amigos» de 28 tods. pat. Francisco Serra, con 4 trips. 1 pas. y efectos.

De Cette, vapor «Leon de Oro» de 278 pat. Guillermo Mora con 18 trips. 12 pas. y efectos.

Buques despachados

Día 9.—Para Cette, vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. D. Guillermo Mora, con 18 trips. y efectos.

NOTICIAS.

Madrid 7.—Escorial.—Hay en el público gran expectacion respecto de la vista de la causa seguida contra el Chato, que asesinó á un niño de doce años.

En los alrededores de la cárcel se ha agrupado el gentío para ver pasar al procesado. Este ha cumplido con los sacramentos de la confesion y comunión.

Los deudos del reo confían en que el Tribunal fallará declarándole absuelto.

Madrid 5.—Congreso: El Sr. Cos-Gayón explana una interpelación sobre cuestiones económicas, deduciendo que han sido un enorme fracaso para el partido liberal. En el debate sobre los sucesos de Melilla, el Sr. Marengo dirige durísimos ataques al Sr. Moret á quien califica de único responsable de las vergüenzas de Melilla. Este discurso ha sido una minuciosa critica de dicha campaña. Contestóle el Sr. Lopez Dominguez.

A consecuencia de las fiestas francorusas, se concibió la idea en Rusia de fundir una campana de 80.000 kilogramos, destinada á la catedral de París. Pero el arquitecto diocesano declaró que habia que renunciar á tal proyecto, no sólo porque una campana de 80.000 kilogramos no podría entrar en la torre de Nuestra Señora, sino porque su peso pudiera hacer correr peligro á la solidez del monumento.

El proyecto, sin embargo, parece que vuelve á intentarse. Persistiendo la ciudad de Moscou en ofrecer la campana de 80.000 kilogramos en recuerdo de las fiestas franco-rusas, se va á colocar esta campana en la iglesia del Sagrado Corazón. El arquitecto de la basílica ha declarado que esto es perfectamente factible, ya levantando un campanario especial cuyo coste será lo menos de un millón de francos, ya colocándole al lado de la Saboyana. Sólo impone una condición, y es que la campana rusa no sea movable, y que se toque sólo mediante el movimiento del badajo.

Según dice un periódico de Valencia, el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de aquella diócesis se encuentra muy mejorado de la dolencia que le ha obligado á guardar cama. El número de visitas y telegramas que se han recibido en el Palacio arzobispal es considerable, demostrando este interés por la salud del virtuoso Prelado la gran estimación en que se le tiene.

También se encuentra mejor el muy ilustre Sr. D. Salvador Castellote, secretario de Cámara de aquel arzobispado.

Circula el rumor de que los presupuestos de Fomento se presentarán muy pronto al ministerio de Hacienda y á las Cortes con un aumento de grandísima consideración, lo cual aprovecharán los enemigos del Sr. Groizard para provocar un escándalo.

Pero lo verdaderamente irritante de este asunto consiste en que el susodicho aumento se debe sencillamente á haber dejado indotado el Sr. Moret ciertos servicios importantísimos, y sin cubrir gastos de verdadera justicia, llevado del afán de presentar unos presupuestos muy arreglados, pero falsos de toda falsedad.

Parece, por último, que la suma que hay que consignar ahora para llenar esas atenciones descuidadas por el Sr. Moret se eleva á 17 millones de pesetas.

Digan lo que quieran el compañero Iglesias y los suyos, la fiesta del trabajo, como ellos llaman al 1.º de Mayo, va en visible decadencia.

En algunas obras y talleres hemos visto también obreros trabajando, y esto demuestra lo que dejamos consignado: la decadencia de la fiesta.

El orden, la vida normal que se siente por las calles de Madrid es otro de los argumentos en apoyo de lo que dejamos dicho.

No hay más que una cosa que desde luego se nota como extraordinaria: el lujo de precauciones que el Gobierno ha tomado en previsión de lo que pueda ocurrir.

Parejas de Orden público por todas partes y mayor contingente por la calle de Atocha.

Se anuncia como muy probable que ocupe la Silla episcopal de Puerto Rico, vacante por defunción del que la residía, uno de los más ilustrados, elocuentes y virtuosos Procuradores generales de los religiosos misioneros de Filipinas, escritor acreditado y erudito.

Parece que ha obtenido el premio de la flor natural en el certamen de los Juegos Florales de este año en Barcelona, el doctor don Jaime Collell, canónigo de Vich.

Es digno de toda alabanza el celo desplegado por la Compañía Trasatlántica y la casa consignataria del vapor *Bellver*, señores Sureda y Rovirosa que han espedito más de 700 telegramas por toda la costa mediterránea en averiguación del paradero de aquel buque en busca del cual y en su auxilio ha mandado la Trasatlántica el vapor *Rabat*.

La sociedad defensora del libre cultivo del tabaco en España, proyectó elevar una exposición á las Cortes, pidiendo el cumplimiento de la base 12 del contrato de 1887 con la compañía Arrendataria de Tabacos, por la cual se autorizaba el cultivo del tabaco en España desde 1889.

Acaba de fallecer en Nicheim (Westfalia), á la edad de ochenta años, F. Weber, uno de los dos poetas más afamados de Alemania.

Weber se dió á conocer como poeta con traducciones de Teunyson y de cantos populares suecos.

Pero lo que ha dado fama universal, ha sido su poema épico *Dreizehnliudeu*, á cuya composición dedicó la mayor parte de su vida.

Weber ha tratado en ese poema la gran revolución religiosa, de que fué teatro su país en el siglo IX, cantando en admirables estrofas el choque del cristianismo y del paganismo del Norte, la lucha de los sajones y de los francos bajo el reinado de Carlo Magno, la derrota de los sajones y el triunfo del cristianismo.

Dreizehnliudeu se publicó en 1872, y su aparición fundó de un golpe la reputación de su autor. De dicho poema se han hecho ya más de

cinuenta ediciones en alemán y numerosas traducciones en francés, en inglés y en holandés.

El rey Alejandro de Servia proyecta hacer un viaje que durará algunos meses, por diferentes naciones de Europa. Durante su ausencia se encargará de la regencia su padre el rey Milano, que tan pocas simpatías tiene en el país. Los partidos opuestos al bando del exmonarca temen que ocurran graves acontecimientos en aquel reino.

En los Estados Unidos se ha recibido un telegrama oficial del cónsul de aquella nación en Libertad, dando cuenta de haber estallado una revolución en la parte occidental de la república del Salvador.

El Secretario de Estado, Cardenal Rampolla, publicará un Manifiesto contra la ley francesa de contabilidad de las fábricas, la suspensión de temporalidades impuesta á los Prelados por el Gobierno de la república y los recursos de fuerza intentados con el mismo propósito.

El Reichstag acaba de dar satisfacción á la conciencia católica del pueblo alemán votando la vuelta de la Compañía de Jesús á los dominios del Imperio.

Con el centro han votado los demócratas, los socialistas, la fracción de los labradores, los alsacianos y los polacos. Los más opuestos han sido los conservadores, que son allí como en todas partes.

Falta la aprobación del Consejo federal y la sanción del Emperador, que no es probable falten, porque los católicos tienen en el imperio la fuerza que da una verdadera unión bajo la valerosa y sabia guía de los obispos y del clero que han hecho el centro alemán, creando esta incontestable potencia social y parlamentaria.

Conferencias sobre el periodismo.

Son muy notables las que ha dado sobre este asunto, en relación con la moral, el Padre Tarchi, de la Compañía de Jesús, en su iglesia de Roma.

No hay un aspecto de la cuestión que no ilumine con su vigoroso razonamiento y elocuente palabra.

«Entre los antiguos, dice, la publicación y la lectura de obras inmorales era severamente prohibida por los Gobiernos.

La república de Esparta desterró á Archelao, y la de Atenas á Protágoras, por autores de libros escandalosos.

Augusto fué inexorable con Ovidio, el poeta; Arrio fué juzgado por Constantino; Nestorio, por Teodosio; Eutiches, por Valentiniano; Porfirio, por Justiniano, y Focio, por Basilio.

Es falso que con leerlo todo se adquieran conocimientos. Al contrario; cuántas veces se oscurecen las inteligencias con los sofismas de un céptico y de un incrédulo!

¿Podreis decirme que sólida y verdadera instrucción se adquiere leyendo á Daudet ó á Zola?

Balmes, ilustre escritor católico, obligado por sus estudios en pro de la Religión, á leer y examinar las obras de los heresiarcas, las leía temblando.

El gran filólogo y devotísimo cristiano Cardenal Mezzofanti, decía que pensaba comenzar la lectura de los libros prohibidos, después de haber repasado cuanto se pudiera leer y meditar impunemente.

Es grande la nombradía que con estas conferencias sobre la moral de la palabra y de la imprenta actuales gana el P. Tarchi, que en profundizar las cuestiones de verdadero interés contemporáneo no hace más que seguir las tradiciones de la Compañía.

Un telegrama de Washington anuncia que una inmensa avalancha de nieve ha sepultado muchas casas situadas al pie de una montaña del Estado de Washington. Tres familias han quedado enterradas por unas 15 mil toneladas de nieve desprendidas.

En los centros oficiales se indican para ocupar la silla episcopal vacante en Tuy á varios personajes eclesiásticos.

Como más probable se dice que será presentado uno de los tres siguientes: el Reverendo Padre Boneta, prior del convento de mercenarios de Poyo; el Ilustrísimo don Victoriano Guisasaola, Obispo de Osma, y el Ilmo. Sr. Melendez, auxiliar de Toledo y electo de Astorga.

ANUNCIOS

La imprenta de este periódico, se ha trasladado á la plaza Vieja núm. 10, donde pueden dirigirse desde hoy nuestros favorecedores.

AGENCIA ADMINISTRATIVA DE

D. J. Servera Salort.

SAN JERÓNIMO 22.

Se desean vender cierto número de acciones del Crédito Industrial Mercantil.

También se desean vender una porción de solares, á precios muy convenientes, situados en el ensanche de esta ciudad.

Informará esta Agencia.

CONFITERIA

DE

Lorenzo Pons Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

SAN NICOLAS N.º 23—ALAYOR

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á sus parroquianos y á todos en general que en lo sucesivo, mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Por lo tanto, es de esperar que todos los que necesiten estos artículos visitarán dicho establecimiento, seguros de verse favorecidos por bondad y baratura.

HOMENAJE

DE FILIAL AMOR Á LA

VIRGEN SANTISIMA

POESÍAS DE AUTORES VARIOS, PROPIAS PARA RECITARSE

EN FIESTAS Y ACTOS DEDICADOS Á MARÍA.

Coleccionadas por

Un amante de la Celestial Señora.

Un tomo en 4.º á 1'25 pesetas en rústica.

IMITACION DE MARIA

En tela, 60 cént. de peseta.

Píisima devoción á María Santísima
PARA CONSEGUIR UNA BUENA MUERTE
25 céntimos en rústica.

⊗⊗⊗ Ciento cincuenta ⊗⊗⊗
milagros de Nuestra Señora de Lourdes, coleccionados según los documentos más auténticos, por Mons. de Segur. Esta importante y bellísima obra forma dos tomos de más de 450 páginas cada uno, en 8.º mayor, adornado con una finísima lámina grabada al acero, y se vende á 3 pesetas en rústica.

5 hojas papel cartas y 5 sobres
y un papel chupon

Diez céntimos de peseta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10